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Gemeins. Zusatz- /Ergänzungsantrag zum Tagesordnungspunkt 
 
Sitzungsart: Stellungnahme TOP-Nr.: 

öffentlich 
 

  
 

5.9 
 

Gremium:  Beratungstermin: 

Schulausschuss 
 

30.05.2007 
 

 
Tagesordnungspunkt 

Sprachstandserhebungen in Kindergärten - Delfin Test 
 
 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 
die Fraktionen von SPD und Bündnis 90/Die Grünen bitten unter TOP 5.9 um einen 
Sachstandsbericht zu den bisherigen Ergebnissen der vorgenommenen Sprachstandserhe-
bungen in Kindergärten. Insbesondere bitten wir dabei um die Beantwortung der folgenden 
Fragen: 
 
1. Wie viele Kinder sind insgesamt in den Einrichtungen auf ihr Sprachvermögen 

getestet worden? 
 
2. Wie viele dieser Kinder müssen aufgrund der Testergebisse in die zweite Runde 

der Sprachstandserhebungen? 
 
3. Wie viele der vierjährigen Kinder haben nicht an den bisherigen Erhebungen 

teilgenommen? Wie viele davon waren nicht in Tageseinrichtungen für Kinder 
untergebracht? 

 
4. Wie wird eine Teilnahme dieser Kinder an der zweiten Runde der Sprach-

standserhebungen sichergestellt? 
 
5. In wieweit geht die fachliche Expertise der Kindergärten/-tagesstätten und der 

dort tätigen ErzieherInnen in die Testergebnisse ein? 
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6. Über welche Rückmeldungen aus Kindertageseinrichtungen und Schulen hin-
sichtlich der Sinnhaftigkeit der Erhebungen und des dafür entwickelten Tests 
verfügt die Verwaltung? 

 
7. Wie viele Unterrichtsstunden an Grundschulen sind durch die Beteiligung von 

Lehrerinnen und Lehrern bisher ausgefallen? 
 
8. Mit welchem absehbaren Unterrichtsaufall rechnet die Verwaltung für die zwei-

te Runde der Erhebungen? 
 
9. Welche personellen Kapazitäten waren bzw. sind seitens des Schulamts (mit 

städtischen Stellen) für die Durchführung der Tests einzubringen? 
 
10. Welche Kompensation wird hierfür durch das Land geleistet?  
 
11. Wie sehen organisatorisch das weitere Verfahren und die vorgesehenen Sprach-

fördermaßnahmen aus? 
 
12. Mit welchen weiteren zusätzlichen personellen Belastungen rechnet die Verwal-

tung? 
 
 
Mit freundlichen Grüßen    Mit freundlichen Grüßen 
gez. Ulrike Nolte     gez. Dr. Jürgen Kuhlmann 
SPD-Ratsfraktion     Fraktion Bündnis 90/Die Grünen  
      
 
f.d.R.       f.d.R.:  
Monika Greve      Stefan Neuhaus    
 


